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ATA NRO. 9/2018  
 

Reunião ORDINÁRIA da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 09-05-2018 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - Jorge Manuel Gaspar 

VEREADORES   - Pedro Miguel Lobato Duque 

                            - Pedro Manuel dos Santos Rosa 

- Carlos Nuno Alves Duarte  
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Aos nove dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do 

Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Vice-Presidente Jorge 

Manuel Gaspar, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, 

Pedro Manuel dos Santos Rosa e Carlos Nuno Alves Duarte. -------------------------------------------------------

O Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, não esteve presente na reunião.-------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Vice-Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas, com 

a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Vice-Presidente iniciou a reunião dando a palavra ao Senhor Vereador Pedro Rosa 

parabenizando o grupo Desportivo de Alcaravela, que esteve de forma digna na segunda fase do 

Inatel, apesar de o resultado não ter sido o desejado. Ressaltou a entrega da equipa a este 

campeonato, bem como o apoio da população à equipa, de forma massiva.------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente disse que além do desporto em si, é importante ressalvar o apoio e a união 

em torno dos clubes desportivos do concelho e o desporto fomenta este aspeto, não só às crianças, 

como também aos pais.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque, corroborando as palavras ditas e dizendo que não obstante 

o resultado, que não foi merecido, o que é importante é o apoio, nunca antes visto, de adeptos e 

simpatizantes, de todo o concelho. O Grupo Desportivo e os seus dirigentes, têm um espirito, além de 

desportivismo, de partilha, cívico de salutar, percebendo-se agora qual a verdadeira dimensão desta 

união e congregação de apoio.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Foi consenso do executivo aprovar um Voto de Louvor aos Grupos Desportivos do concelho, bem 

como ao apoio manifestado pela população.------------------------------------------------------------------------------ 
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O Senhor Vereador Pedro Duque questionou sobre a situação da chuva torrencial que aconteceu no 

concelho, ao que o Senhor Vice-Presidente respondeu ter havido estragos consideráveis na 

proximidade das linhas de água, dado o excesso de precipitação em muito pouco tempo.----------------- 

Foram feitos os levantamentos dos prejuízos, tanto do município como dos privados. Serão arranjados 

os casos mais graves, como os buracos e as britas na estrada. As situações menos graves, serão 

tratadas a partir do dia seguinte. Disse ainda que, se for caso disso, as pessoas terão de fazer valer os 

seguros de têm.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte, referindo-se à Ribeira de Arcês, em que o 

orçamento participativo deu um contributo para aquela rota, mas ainda não recebeu o montante que 

lhe é devido e se não chegar, questiona o que se pode fazer para se colmatar a situação.------------------ 

Continuou o Senhor Vereador, fazendo referencia ao festival Jazz, parabenizando a continuidade da 

iniciativa, e a sua qualidade. Questiona se se tem noção da proveniência do público, se eram 

residentes do Sardoal ou de fora.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador questionou ainda sobre o Plano de Ação da limpeza das florestas para os 

particulares, se existe uma carta de risco de incêndios de defesa da floresta, ao que o Senhor Vice 

Presidente referiu estarem a ser cumpridos todos os prazos.-------------------------------------------------------- 

Sobre o orçamento participativo, o Senhor Vereador Pedro Rosa, referiu que a participação da 

Autarquia no mesmo, partiu da ACROM, e que o mesmo é feito por base de uma proposta individual, 

no âmbito do Orçamento Participativo Portugal 2017. O nome da rota ainda não está fechado, tendo a 

parceria sido aprovada pela Câmara Municipal. Referiu ter havido contactos com a DGPC e com 

grupos de trabalho para construção do Protocolo.----------------------------------------------------------------------- 

Sobre os custos, disse que inicialmente era de 30 mil euros, mas que passou para os 80 mil, verba 

esta que não será transmitida para os municípios, mas sim para a ACROM.------------------------------------ 

Referiu ainda que os trabalhos de limpeza da ribeira têm sido feitos por iniciativa privada.------------------ 

A Câmara Municipal tem feito o levantamento dos custos dos projetos e tem trabalhado na criação da 

Rota, que ainda não está definida.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o festival Jazz, o Senhor Vice Presidente referiu que este espetáculo só se conseguiu devido à 

sua grande qualidade, não se sabendo de onde eram as pessoas, mas na sua opinião, seriam meio 

por meio. Notou-se um acréscimo de público proveniente do concelho e começa a ver-se mais 

pessoas das aldeias a participar nestes eventos. As de fora, são sempre bem vindas, dinamizando a 

economia local.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Sobre o plano de ação da limpeza das florestas, referiu que no que concerne à responsabilidade da 

Autarquia, a empresa, já esta no terreno, a trabalhar bem e com rapidez. Relativamente aos 

proprietários, os mesmos usaram a oportunidade que a Autarquia lhes deu, em retirar lenha da faixa 

dos 10 metros e, no que concerne à sua responsabilidade, está tudo a correr bem e de acordo com a 

informação a Câmara ainda não sentiu necessidade de se substituir aos mesmos.---------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente informou ainda que a equipa do GIPS já se encontra no concelho, 

constituída por 18 homens, para guarnecer o meio aéreo e também a equipa terrestre.---------------------- 

O Senhor Vereador Carlos Duarte apresentou duas sugestões, uma relativamente aos espetáculos, 

através de um questionário sobre a origem do público e a abertura do Espaço Cá da Terra, durante os 

eventos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente fez ainda referência às Jornadas do Associativismo, nas quais foram 

abordados assuntos muito interessantes, tendo sentido, este ano, que havia mais preocupação das 

coletividades em se interessarem por estas questões. ---------------------------------------------------------------- 

Os dirigentes associativos foram muito participativos mostrando interesse em desempenhar as suas 

funções de forma responsável e ficaram mais conscientes do seu importante papel na comunidade.   

O Senhor Vereador Pedro Duque referiu concordar com estas formações, sendo muito importante que 

as pessoas tenham noção das responsabilidades que daí advém. ------------------------------------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Cedência de instalações; 

4. Isenção de taxas; 

5. Pedidos de parecer no âmbito do RJAAR; 

6. Protocolo – Agencia Portuguesa Ambiente; 

7. Regulamento Interno da Biblioteca Municipal – Abertura de procedimento; 

8. Regulamento Municipal de Incentivo à criação de Postos de Trabalho – Abertura de 

procedimento; 

9. Prémios de mérito - Ata do júri; 

10. Turnos e horários das farmácias – triénio 2015/2017. 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Pelo facto de, por lapso, não ter sido enviado para análise prévia, a ata da reunião anterior, o Senhor 

Vice-Presidente propôs e, foi aprovado por unanimidade, adiar-se a aprovação da mesma, na próxima 

reunião da Câmara. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 04 de maio de 2018, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 169 580,02€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..   74 081,86€ 

Total das Disponibilidades …………………… 243 661,88€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

A Teixeira – Sistemas Musicais 

Solicita cedências do auditório do Centro Cultural Gil Vicente, nos dias 10 e 27 de julho, para 

realização das audições finais de ano letivo daquela escola de música. ------------------------------------------ 

Solicita ainda a isenção das taxas de utilização do espaço. ---------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente referiu que, em sua opinião, se deveria ter em conta o retorno para o 

Concelho, nomeadamente os espetáculos que seriam realizados e disponibilizados gratuitamente para 

os sardoalenses e o grande número de alunos sardoalenses que frequentam aquela escola musical. – 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido, -------------------------------------------------- 

Grupo Desportivo e Recreativo Os Lagartos 

Solicita a cedência do Mercado Diário para realização de atividade no dia 12 de maio, bem como a 

isenção das taxas inerentes à mesma. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

Agrupamento de Escolas de Sardoal 
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Solicita cedência do auditório do Centro Cultural Gil Vicente, no dia 15 de junho, para apresentação de 

Peça de Teatro e musical. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

 

4. ISENÇÃO DE TAXAS; 

Retirado da Ordem do Dia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

5. PEDIDOS DE PARECER NO ÂMBITO DO RJAAR; 

Foram presentes as seguintes informações referentes ao assunto supra citado, cujos teores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Inf.2150 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à alteração da anterior ocupação, à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 

10 anos (a serem realizadas por outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que o pedido mereça parecer 

FAVORÁVEL do Município de Sardoal, considerando a espécie proposta para a “Área florestal de 

produção” (100%), sendo que esta poderá realizar-se nas condições apresentadas.” ------------------------

O Senhor Presidente emitiu parecer favorável de acordo com a informação dos serviços. ------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por maioria, com dois votos a favor e duas abstenções, ratificar a 

decisão tomada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Inf.2146 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 
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Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à anterior ocupação, à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 10 anos (a 

serem realizadas por outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que, de uma forma geral, o pedido mereça 

parecer DESFAVORÁVEL do Município de Sardoal, considerando a espécie proposta para a “Área de 

mato e mata de proteção” (cerca de 94%). Quanto à restante área a intervencionar, classificada como 

“Área florestal de produção” (cerca de 6%), esta poderá realizar-se nas condições apresentadas.” 

O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços. ------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

Inf: 2147 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à anterior ocupação, à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 10 anos (a 

serem realizadas por outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que o pedido mereça parecer 

DESFAVORÁVEL do Município de Sardoal, considerando a espécie proposta para a “Área de mato e 

mata de proteção” (100%).” 

O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços. ------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

Inf.: 2151 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, por parte do 

Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um projeto de 

arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Labillardière (eucalipto comum), informo 

V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando as condicionantes PMOT e PMDFCI, excluindo a análise 

à alteração da anterior ocupação, à condicionante REN e por incidência em área ardida há menos de 

10 anos (a serem realizadas por outras Entidades), proponho a V. Ex.ª que o pedido mereça parecer 
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DESFAVORÁVEL do Município de Sardoal, considerando a espécie proposta para a “Área de mato e 

mata de proteção” (100%).” 

O Senhor Presidente emitiu parecer desfavorável de acordo com a informação dos serviços. ------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

 

6. PROTOCOLO – AGENCIA PORTUGUESA AMBIENTE; 

Foi presente, para efeitos de ratificação, o Protocolo de Colaboração, estabelecido entre o Município e 

a Agencia Portuguesa do Ambiente, IP. ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente prestou informações sobre o assunto. -------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

 

7. REGULAMENTO INTERNO DA BIBLIOTECA MUNICIPAL – ABERTURA DE PROCEDIMENTO; 

Relativamente ao assunto supra mencionado foi elaborada a informação nro. 2085, cujo teor a seguir 

se transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“(…) 

Nesse sentido, a Biblioteca Municipal de Sardoal necessita de um instrumento normativo que defina os 

objetivos da Biblioteca e regulamente os seus serviços e funcionamento, em prol da qualidade dos 

serviços prestados e da correta utilização dos espaços e dos recursos pelos cidadãos. 

Este procedimento está enquadrado nas competências do órgão deliberativo, que, sob proposta da 

Câmara Municipal, determina sobre as posturas e regulamentos com eficácia externa do Município 

(alínea g) do n.º 1 do art.º 25º do anexo à Lei n.º 74/2013, de 12 de setembro. O procedimento 

encontra-se enquadrado nos termos do art.º 98º do Código do Procedimento Administrativo, aprovado 

em anexo ao Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro, sugerindo-se o seguinte teor: 

Regulamento Interno da Biblioteca Municipal 

Início do procedimento – Após autorização por parte da Câmara Municipal; 

Objeto – Elaboração de Regulamento Interno da Biblioteca Municipal;  

Forma de constituição de interessados e apresentação de contributos – Através de requerimento dos 

interessados para o correio eletrónico: geral@cm-sardoal.pt, no prazo de 10 dias a contar da data de 

publicação de edital.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a abertura do procedimento. --------------------- 
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8. REGULAMENTO MUNICIPAL DE INCENTIVO À CRIAÇÃO DE POSTOS DE TRABALHO – 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO; 

Relativamente ao assunto supra mencionado foi elaborada a informação nro. 2044, cujo teor a seguir 

se transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Como em qualquer município, o combate ao desemprego é uma preocupação eminente, uma vez que 

é na existência de emprego que se sustenta a qualidade de vida de uma comunidade local. Assim, 

todos os instrumentos que contribuam para potenciar as economias locais e regionais deverão ser ao 

mesmo tempo mecanismos geradores de novos postos de trabalho sustentáveis e duradouros. 

Considerando a necessidade de incentivar à dinâmica e competitividade da economia no Concelho de 

Sardoal e de atrair investimento, particularmente, todo o investimento que seja relevante para o 

desenvolvimento sustentado, propõe este Gabinete que seja dado início ao procedimento de 

elaboração de um regulamento que defina medidas e mecanismos de apoio à criação de emprego, 

através da criação líquida de postos de trabalho. 

(…) 

Início do Procedimento – Após autorização da Câmara Municipal; 

Objeto – Elaboração de Regulamento Municipal de Incentivo à Criação de Postos de Trabalho; 

Forma de constituição de interessados e apresentação de contributos – Através de requerimento dos 

interessados para o correio eletrónico: geral@cm-sardoal.pt, no prazo de 10 dias a contar da data de 

publicação do edital.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a abertura do procedimento. --------------------- 

 

9. Prémios de mérito - Ata do júri; 

Foi presente para conhecimento a Ata do Júri dos Prémios de Mérito relativamente ao ano letivo 

2017/2018. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

10. TURNOS E HORÁRIOS DAS FARMÁCIAS – TRIÉNIO 2015/2017. 

Pelo Serviço Nacional de Saúde, foi apresentada a listagem das farmácias verificadas no triénio 

2015/2018 e o seu respetivo resultado. ------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 
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Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Vice-Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião 

eram dezasseis horas e vinte e dois minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a 

presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Vice-

Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, 

Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. ------------------------------------------------------  
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___________________________________ 


